

## El desarrollo industrial de la comarca

## Asla comenzará la contratación de personal para su nueva línea de producción

La empresa iniciará el proceso cuando terminen las pruebas de las máquinas, con las que trabajarán primero operarios ya experimentados

**Villallana (Lena), A. VELASCO**

La empresa Asturiana de Laminados (Asla) comenzará a contratar personal para su nueva ampliación cuando se terminen las pruebas de maquinaria. El presidente ejecutivo de la compañía, Macario Fernández, explicó que, tras los ensayos, la producción comenzará con operarios que ya trabajan en la compañía, y que una vez que estos estén completamente familiarizados con las nuevas máquinas y la producción se estabilice, se empezará a realizar la selección de personal.

“Para manejar estas máquinas se necesita un proceso intenso de formación, porque se realizan operaciones complejas para lograr la máxima calidad, que en el mercado en el que competimos es esencial para poder ser competitivos”, indicó Fernández. Por ello, primero será un grupo de trabajadores actuales de la empresa los que inicien el trabajo en la nueva planta de Asla. Posteriormente, “cuando ya puedan dedicar tiempo a formar a más personal, será cuando se comience a contratar trabajadores”. En una primera tanda, serán una treintena los operarios que lleguen a Villallana para aprender a trabajar con estas

máquinas. A partir de ahí, se irán contratando más personas hasta llegar a la previsión de 80 nuevos operarios para llegar a los dos centenares entre las dos plantas del polígono lenense.

Tal y como adelantó LA NUEVA ESPAÑA, la ampliación de la fábrica que Asturiana de Laminados (Asla) tiene en el polígono lenense de Villallana ya ha echado a andar. Lo ha hecho con las pruebas de la maquinaria instalada en la nave, y la previsión es que para finales de enero o principios de febrero, se inicie ya la producción del nuevo material que comercializará la empresa asturiana. Los ensayos consisten en la introducción en las máquinas de las laminas de cinc, que reciben un tratamiento para terminar saliendo prepatinados, o bien con un color específico, que son las dos nuevas opciones que permite la nueva división de Asturiana de Laminados.

La entrada en funcionamiento de este nuevo negocio de Asla culminará así casi una década de idas y venidas. El pasado año, mediante una permuta de terrenos entre Asturiana de Laminados y el Ayuntamiento de Lena, se logró conseguir el tan ansiado terreno.



Una de las naves de Diasa Pharma que están a la venta.

## A la venta casi 30.000 metros cuadrados de naves sin uso

Los inmuebles industriales cerrados en la comarca del Caudal, con Mieres a la cabeza, se enajenan por 2,5 millones de euros

**Mieres del Camino, C. M. BASTEIRO**

La huella de la crisis es cada día más profunda en el tejido industrial. La comarca del Caudal, con Mieres a la cabeza, suma 30.000 metros cuadrados de naves sin uso que están a la venta. La inmensa mayoría están en el polígono de La Cuadriella, un área industrial que se presentó como emblema de la reconversión y ahora cuelga el cartel de “se vende”.

Y otra cifra: los vendedores valoran los inmuebles en un total de 2,5 millones. Tanto sindicatos como responsables municipales han alertado ya en múltiples ocasiones a las entidades bancarias, propietarias de los principales lotes, de que deben negociar con los posibles compradores. Solo así podrán evitar que las instalaciones “mueran de abandono”.

Si hablan de “morir de abandono”, muchos piensan en Diasa Pharma. Presentada a principios de siglo en Turón como “la joya” de la reactivación, la empresa farmacéutica prometía entonces un centenar de empleos estables en el polígono de La Cuadriella. En 2009, los trabajadores denunciaron un retraso en el pago de salarios.

Los responsables de la firma –participada por Sadim Inversiones, filial de diversificación de Hunosa– aseguraron que la demora en los pagos respondía a “un problema puntual”. Pero de “proble-

ma puntual” pasó a concurso de acreedores –figura anteriormente conocida como suspensión de pagos–, a los despidos y a una liquidación. Cerró con una deuda de más de quince millones de euros.

La de Diasa fue una caída estrepitosa que aún resuena. Porque la nave sufrió tal abandono que, durante años, hubo medicamentos tirados y al alcance de cualquiera. Entre otros, epinefrina inyectable. Finalmente, esas naves se cerraron.

### Una parte de las naves de Diasa se vende como “oportunidad de banco” por cerca de un millón

Todas las instalaciones de Diasa Pharma están a la venta. Pero, tal y como ya habían alertado los sindicatos, la transacción es complicada. Cada nave, cada oficina, es de una entidad bancaria distinta. “Es muy difícil encontrar compradores para una empresa que se vende a trozos”, afirmaron responsables de los sindicatos.

Llevan años intentándolo y, hasta ahora, solo unos coches de empresa y unas oficinas han encontra-

do compradores. Una conocida página inmobiliaria anuncia uno de los espacios más grandes de Diasa Pharma: 6.065 metros cuadrados construidos, con precio a consultar. Otra instalación de la farmacéutica, con algo más de la mitad de extensión, se oferta como “oportunidad procedente de banco” por casi un millón de euros. En La Cuadriella, actualmente, hay cerca de 15.000 metros cuadrados construidos y sin uso.

El polígono de Bañía tiene el dudoso honor de ser el segundo área industrial con más naves en venta. Hay, al menos, cuatro instalaciones que buscan comprador. Y una de ellas se anuncia como factoría “con poco uso, estrenada en 2004”. También se anuncian factorías en Gonzalín y Oñón.

En Vega de Arriba y Loreda no hay anuncios inmobiliarios, pero sí naves sin uso. Son las dos factorías de Trimán Minerals que, tras veinte años de actividad en el concejo, anunció su cierre a mediados de 2018. Los trabajadores habían exigido vigilancia en las naves, para asegurar su correcto mantenimiento. Hace unas semanas, la Policía Nacional detuvo a tres personas por robar 1,3 millones de euros en maquinaria.

Fuera de Mieres, hay otras instalaciones en Aller y Lena. Se trata, principalmente, de naves de poca envergadura que fueron levantadas para proyectos agrícolas.

**LA MUJER DEL SIGLO XXI**  
NI INDEPENDIENTE, NI SEGURA, NI CON VOZ.

UNA DE CADA TRES MUJERES DE HOY NO ES COMO TE LA IMAGINAS.

Colabora 900 811 888

**Manos Unidas**  
CREEMOS EN LA IGUALDAD Y EN LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS